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議会運営委員会 

 

令和７年２月２６日（水曜日） 

                             開会 午前 ９時５７分 

                             閉会 午前１１時１７分 

 

１．令和７年第１回森町議会３月会議の運営について 

 （１）町長提出議件（４０件） 

 （２）新年度予算案及び関係議案の審議について 

 （３）議事日程及び会期について 

 （４）一般質問について 

 （５）議員提出等議件について（８件） 

 （６）議員の派遣について 

 （７）休会中の所管事務調査等の申出 

 （８）予算関連追加資料について 

２．当面する日程 

３．その他 

 

〇出席委員（７名） 

   １番 伊 藤   昇 君      ２番 河 野 文 彦 君 

   ４番 河 野   淳 君      ５番 山 田   誠 君 

   ６番 野 口 周 治 君      ７番 斉 藤 優 香 君 

  １２番 東   隆 一 君 

 

〇欠席委員（０名） 

 

〇出席説明員 

   総 務 課 長    濵  野  尚  史  君 

   総 務 課 参 事    石  岡  丈  宜  君 

   総 務 係 長    田  中  太  治  君 

   総務課財政係長    三  浦  正  彦  君 

   総務課財務係長    蛯  沢  里  奈  君 

 

〇職務のため出席した者の職氏名 

   事 務 局 長    小 田 桐  克  幸  君 
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   次  長  兼                  
                            
   議 事 係 長 兼    関     孝  憲  君 
                            
   庶 務 係 長                  
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開会 午前 ９時５７分 

    ◎開会・開議の宣告 

〇委員長（山田 誠君） それでは、皆さんおはようございます。若干時間早いですけれ

ども、定足数に達しましたので、これから議会運営委員会を開催いたします。 

 これから本日の会議を開きます。 

 本日の議題は、お手元に配付のとおりでございます。 

 

    ◎令和７年第１回森町議会３月会議の運営について 

〇委員長（山田 誠君） 初めに、令和７年第１回森町議会３月会議の運営についてを議

題といたします。 

 町長提出議件について約40件ございますので、皆さんよろしくご協力のほどお願い申し

上げます。 

それでは、濵野総務課長より説明を願います。 

〇総務課長（濵野尚史君） おはようございます。それでは、議案第１号 森町課設置条

例の一部を改正する条例制定についてご説明いたします。 

裏面を御覧ください。また、資料ナンバー１を提出しておりますので、併せてご参照願

います。本案は、子育て世帯から高齢者世帯、その他多様な家庭環境に対して一体的かつ

包括的な支援を切れ目なく実施するための課の統合及び町民の利便性を考慮した窓口業務

の集約化を行うための組織の再編に伴い、関係条例の一部を改正しようとするものです。 

改正内容ですが、保健福祉課を保健福祉子育て課に改め、子育て支援課を削るものです。

また、この改正に伴い、附則で森町議会委員会条例及び子ども・子育て会議条例も同様の

改正を行おうとするものです。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第１号、説明終わりましたけれども、ご意見ございますか。

ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第１号を終わりまして、議案第２号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第２号 森町職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一

部を改正する条例制定についてご説明いたします。 

裏面を御覧ください。また、資料ナンバー２を提出しておりますので、併せてご参照願

います。本案は、国家公務員に係る仕事と生活の両立支援の拡充を踏まえ、森町職員の勤

務時間、休暇等に関する条例の一部を改正しようとするものです。 

改正内容ですが、超過勤務の免除の対象となる子の範囲を現行の３歳未満の子から小学

校就学の始期に達するまでの子に拡大するための改正及び介護離職防止のための個別の周

知、意向確認及び環境整備に関する措置を定める条項の新設となっております。 

以上でございます。 
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〇委員長（山田 誠君） 議案第２号、説明終わりましたけれども、何かご意見ございま

すか。ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第２号を終わりまして、議案第３号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第３号 森町職員の育児休業に関する条例の一部を改正

する条例制定についてご説明いたします。 

裏面を御覧ください。また、資料ナンバー３を提出しておりますので、併せてご参照願

います。本案は、育児休業、介護休業等育児又は介護を行う労働者の福祉に関する法律及

び次世代育成支援対策推進法の一部を改正する法律の施行に伴い、森町職員の育児休業に

関する条例の一部を改正しようとするものです。 

改正内容ですが、法改正に伴う引用条項の変更となっております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第３号、終わりましたけれども、何かございますか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、３号を終わりまして、議案第４号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第４号 刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係

条例の整理に関する条例制定についてご説明いたします。 

裏面を御覧ください。また、資料ナンバー４を提出しておりますので、併せてご参照願

います。本案は、刑法の一部を改正する法律の施行により懲役及び禁錮刑が廃止され、新

たに拘禁刑が創設されることに伴い、関係条例の一部を改正するものです。 

改正内容ですが、第１条の改正は森町職員の給与に関する条例中の禁錮の文言を拘禁刑

に、第２条の改正は森町消防団員の定員、任免、報酬、服務等に関する条例中の禁錮の文

言を拘禁刑に、第３条の改正は森町個人情報保護条例施行条例中の懲役の文言を拘禁刑に

それぞれ改めようとするものです。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第４号、説明終わりましたけれども、何かございますか。

ない。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、第４号を終わりまして、議案第５号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第５号 情報通信技術の活用による行政手続等に係る関

係者の利便性の向上並びに行政運営の簡素化及び効率化を図るためのデジタル社会形成基

本法等の一部を改正する法律施行に伴う関係条例の整理に関する条例の一部改正について

です。 

 資料ナンバー５を提出しておりますので、ご参照願います。本案は、情報通信技術の活

用による行政手続等に係る関係者の利便性の向上並びに行政運営の簡素化及び効率化を図

るためのデジタル社会形成基本法等の一部を改正する法律による行政手続における個人を



 - 5 - 

識別するための番号の利用等に関する法律の一部改正に伴い、必要な規定の整理を行うた

め、関係する条例の一部を改正しようとするものです。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 説明終わりましたけれども、ご意見ございますか。ない。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第５号を終わりまして、議案第６号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第６号 森町国民健康保険税条例の一部改正についてで

す。 

 資料ナンバー６を提出しておりますので、ご参照願います。本案は、森町国民健康保険

税条例、森町介護保険条例及び森町後期高齢者医療に関する条例に規定されている納期を

統一するため、関係する条例の一部を改正しようとするものです。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第６号、説明終わりました。ご意見ございますか。ない。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第６号を終わりまして、議案第７号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第７号 森町水道事業及び公共下水道事業の設置に関す

る条例の一部改正についてです。 

 資料ナンバー７を提出しておりますので、ご参照願います。本案は、森町公共下水道事

業の全体計画の見直し並びに認可変更に伴い、条例に規定する諸元をそれぞれ改正しよう

とするものです。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第７号、説明終わりましたけれども、何かございますか。

ありませんか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第７号を終わりまして、議案第８号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第８号 森町水道事業布設工事監督員の配置基準及び資

格基準並びに水道技術管理者の資格基準に関する条例の一部改正についてです。 

 資料ナンバー８を提出しておりますので、ご参照願います。本案は、水道法施行令に伴

い、布設工事監督員及び水道技術管理者の資格要件が改正されるため、本条例においても

同様の改正をするものです。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第８号、説明終わりましたが、何かございますか。ない。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第８号を終わりまして、議案第９号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第９号 森町公共下水道条例の一部改正についてです。 

資料ナンバー９を提出しておりますので、ご参照願います。本案は、下水道施行令の一
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部を改正する政令が施行されることに伴い、本条例においても同様に改正をするものです。 

改正内容ですが、除外施設の設置等について、健康環境被害物質等に係る排出基準の強

化と所要の改正をするものです。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第９号、説明終わりましたが、何かございますか。ありま

せんか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、第９号を終わりまして、議案第10号。 

（何事か言う者あり） 

〇委員長（山田 誠君） 意見ですか。 

〇委員（河野 淳君） 下水道条例の改正、本文の中で大腸菌郡の郡とあるのですけれど

も、多分これ群の漢字、違うのではないかと思っているのですけれども、多分羊のほうか

なと思うのですけれども。 

〇総務課長（濵野尚史君） そうですね。ちょっと確認して、後ほどというか、訂正した

ものを提出したいと思っております。 

〇委員長（山田 誠君） 後でということでございます。 

 あとございませんか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、第９号を終わりまして、議案第10号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第10号 森町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事

業の運営に関する基準を定める条例の一部改正についてです。 

資料ナンバー10を提出しておりますので、ご参照願います。本案は、特定教育・保育施

設及び特定地域型保育事業並びに子ども・子育て支援施設等の運営に関する基準の改正に

伴い、当町の基準条例についても所要の改正をしようとするものです。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第10号、終わりましたけれども、ご意見ございますか。な

いですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第10号を終わりまして、議案第11号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第11号 森町家庭的保育事業等の設備及び運営に関する

基準を定める条例の一部改正についてです。 

資料ナンバー11を提出しておりますので、ご参照願います。本案は、家庭的保育事業等

の設備及び運営に関する基準の改正に伴い、当町の基準条例についても所要の改正をしよ

うとするものです。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第11号、説明終わりましたけれども、ご意見ございますか。
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ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第11号を終わりまして、議案第12号へ入ります。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第12号 森町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に

関する基準を定める条例の一部改正についてです。 

資料ナンバー12を提出しておりますので、ご参照願います。本案は、放課後児童健全育

成事業の設備及び運営に関する基準の改正に伴い、当町の基準条例についても同様の改正

をしようとするものです。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第12号、説明終わりましたけれども、ご意見ございますか。

ない。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第12号を終わりまして、議案第13号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第13号についてご説明申し上げます。 

 本案は、令和６年度森町一般会計補正予算の第12回目となるものです。 

 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ２億5,031万1,000円を減額し、歳入歳出

それぞれ143億9,980万3,000円にしようとするものです。 

 繰越明許費の補正は第２表に、地方債の補正は第３表に記載のとおりです。 

 以下、事項別明細書によりご説明申し上げます。今回の補正は、歳入歳出ともに事務事

業の執行精査による減額補正が主なものですので、説明を省略する部分もありますので、

ご了承願います。 

 それでは、８ページをお開き願います。歳入の主なものを説明いたします。款15国庫支

出金、項２国庫補助金、目１総務費国庫補助金の6,820万3,000円は、国の物価高騰対応重

点支援地方創生臨時交付金を活用し、プレミアム商品券販売事業補助金に充当しようとす

るものです。 

次に、10ページ中段の款16道支出金、項２道補助金、目４農林水産業費補助金、節１農

業費補助金、担い手確保経営強化事業補助金の523万1,000円は、歳出で説明する道の間接

補助事業補助金を計上するものです。 

款17財産収入の33万円は、消防第３分団の車両更新に伴い、それまで使用していた消防

車を売払いした収入となっております。 

次に、12ページの款19繰入金の財政調整基金繰入金は今回の補正財源として、減災基金

繰入金は臨時財政対策債の償還財源として計上するものです。 

次に、14ページをお開き願います。歳出の主なものをご説明いたします。なお、各科目

に燃料費と光熱水費の補正がありますが、燃料単価及び電気料金の値上げが主な要因です

ので、説明は省略させていただきます。 

款３民生費、項１社会福祉費、目１社会福祉総務費、節19扶助費の18万6,000円は、福
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祉灯油給付事業に予算不足が見込まれるため、補正しようとするものです。 

次に、18ページの項２児童福祉費、目２保育所費、節10需用費の修繕料50万円は、尾白

内保育所の電気温水器取替え修繕をしようとするものです。 

款４衛生費、項１保健衛生費、目６病院費の１億5,695万4,000円は、国民健康保険病院

事業会計へ補助金等を計上するものです。 

 次に、20ページの項２清掃費、目２ごみ処理施設費、節17備品購入費の14万7,000円は、

森最終処分場のＦＦ式ストーブが故障し、修理ができないことから新たに購入しようとす

るものです。 

款６農林水産業費、項１農業費、目２農業総務費の523万1,000円は、国内外の様々な経

営環境の変化に対応し得る農業経営の転換を図ろうとする地域の中核となる担い手に対

し、必要な農業用機械設備等の導入に対する支援を行う担い手確保経営強化支援事業補助

金を計上するものです。なお、本補助金は全額明許繰越しをして令和７年度にかけて支出

しようとするものです。資料ナンバー13を提出しておりますので、ご参照願います。 

項２林業費の19万円は、鹿及びアライグマの駆除頭数増加により補正するものです。 

次に、22ページの款７商工費の7,560万円は、プレミアム商品券販売事業補助金を計上

するものです。本事業は、商品券、建設券ともにプレミアム率は50％に、販売セット数は

商品券が8,000セット、建設券は6,000セットを販売しようとするものです。なお、本事業

は全額明許繰越しをして令和７年度にかけて実施しようとするものです。資料ナンバー14

を提出しておりますので、ご参照願います。 

次に、24ページの款８土木費、項２道路橋梁費、目２道路橋梁維持費、節12委託料の除

雪業務委託料の増額は、降雪による予算不足に備え補正しようとするものです。また、節

14使用料及び賃借料の増額も排雪処理の予算不足に備え補正するものです。 

 次に、26ページの項６住宅費の節10需用費の修繕料は、町営住宅の修繕箇所増加に伴い

予算不足が見込まれるため増額補正するものです。 

 次に、28ページの款10教育費、項２小学校費、目１学校管理費、節10需用費の修繕料は、

森小学校ボイラー室のラインポンプ交換修繕をしようとするものです。 

次に、30ページの項５社会教育費、目２公民館費、節10需用費の修繕料は、砂原公民館

の暖房配管漏水修繕のほか、小破修繕料を計上するものです。 

 項６保健体育費、目１保健体育総務費、節18負担金補助及び交付金の30万円は、各種ス

ポーツ大会補助金に予算不足が見込まれるため補正しようとするものです。 

目２体育施設費、節10需用費の修繕料32万5,000円は、町民体育館のボイラー室ライン

ポンプの修繕をしようとするものです。 

次に、32ページの項６保健体育費、目３学校給食費、節10需用費の修繕料の23万7,000

円は、給食センター厨房機器の修繕料を計上するものです。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第13号の説明が終わりましたけれども、何かございますか。
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ありませんか。 

〇委員（伊藤 昇君） これ総務課長に聞いてもどうもならないのかもしれないですけれ

ども、これプレミアム商品券、これは…… 

〇総務課長（濵野尚史君） 内容によっては…… 

〇委員（伊藤 昇君） 例えば、予算関係もあるので、ちょっと聞きたいのですけれども、

建設商品券、この50％はいいのですけれども、30万…… 

〇委員長（山田 誠君） マイクを入れてください。 

〇委員（伊藤 昇君） 30万までの、５万から30万までと。これというのは、総務のほう

で財政的に決めたことなのでしょうか。 

〇総務課長（濵野尚史君） 担当課のほうと商工会議所と話合いして、その上限を決めた

というふうに私は認識しております。 

 以上です。 

〇委員（伊藤 昇君） 分かりました。では、担当課に。すみません。 

〇委員長（山田 誠君） あとございませんか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第13号を終わりまして、議案第14号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第14号 令和６年度森町国民健康保険特別会計補正予算

についてです。 

 本案は、補正予算の第５回目となるものです。 

 既定の歳入歳出予算の総額に3,122万6,000円を減額し、総額を23億9,657万6,000円にし

ようとするものです。 

 補正の内容ですが、療養給付費等の各種給付費の執行精査による減額と国民健康保険事

業基金の積立てが主なものとなっております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第14号、説明終わりましたけれども、何かございますか。

ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第14号を終わりまして、議案第15号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第15号 令和６年度森町後期高齢者医療特別会計補正予

算についてです。 

 本案は、補正予算の第４回目となるものです。 

 既定の歳入歳出予算の総額に476万円を減額し、総額を２億8,993万6,000円にしようとす

るものです。 

 補正の内容ですが、後期高齢者医療広域連合納付金の減額となっております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第15号、説明終わりました。何かご意見ありますか。あり



 - 10 - 

ませんか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第15号を終わりまして、議案第16号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第1６号 令和６年度森町介護保険事業特別会計補正予算

についてです。 

 本案は、補正予算の第５回目となるものです。 

 保険事業勘定の歳入歳出予算の総額に3,433万3,000円を減額し、総額を22億6,554万

7,000円にしようとするものです。 

 補正の内容ですが、各種介護サービス給付費の執行精査による減額が主なものとなって

おります。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第16号、説明終わりました。何かございますか。ない。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第16号を終わりまして、議案第17号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第17号 令和６年度森町介護サービス事業特別会計補正

予算についてです。 

 本案は、補正予算の第５回目となるものです。 

 既定の歳入歳出予算の総額から４万4,000円を減額し、総額を２億6,580万3,000円にしよ

うとするものです。 

 補正の主な内容ですが、執行額精査の減額補正と医療系廃棄物処理委託料の増額となっ

ております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第17号、説明終わりましたけれども、ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第17号を終わりまして、議案第18号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第18号 令和６年度森町ホタテ未利用資源リサイクル事

業特別会計補正予算についてです。 

 本案は、補正予算の第４回目となるものです。 

 既定の歳入歳出予算の総額は変更せず、総額を１億23万8,000円にしようとするもので

す。 

 補正の内容ですが、光熱水費の増額と執行精査による減額となっております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第18号、説明終わりました。何かございますか。ない。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第18号を終わりまして、議案第19号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第19号 令和６年度森町国民健康保険病院事業会計補正
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予算についてです。 

 本案は、補正予算の第４回目となるものです。 

 第２条、収益的収入及び支出の収入ですが、第１款病院事業収益に１億5,664万1,000円

を追加し、総額を10億5,269万8,000円に、支出は第１款病院事業費用から8,340万2,000円

を減額し、総額を11億6,105万4,000円にしようとするものです。 

 第３条、資本的収入及び支出の収入ですが、第１款資本的収入から4,848万7,000円を減

額し、総額を8,744万6,000円に、支出は第１款資本的支出から920万円を減額し、総額を１

億4,197万8,000円にしようとするものです。 

 第４条、企業債では、借入限度額の変更をしようとするものです。 

 第５条、他会計からの補助金ですが、不採算地区運営補助金は１億5,761万9,000円を追

加し、総額を３億3,515万9,000円に、経営健全化補助金は97万8,000円を減額し、総額を

4,615万3,000円にしようとするものです。 

 補正の内容ですが、人件費や各種医療用機器の購入額及び冷房設備設置工事調査設計業

務の精査による減額補正が主なものとなっております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第19号、説明終わりました。何かございますか。 

〇委員（河野 淳君） 執行精査ということなのですけれども、支出の精査で減額補正に

なっているのに不採算地区で１億5,700万増になっているというのはどういう関係でしょ

うか。 

〇総務課長（濵野尚史君） お答えいたします。 

執行精査で減額になっているのですけれども、それ以上に病院の収益が悪化していると

いうことで、いわゆる赤字補填分として１億5,600万を病院のほうに補助金として支出しよ

うとするものです。 

以上です。 

〇委員長（山田 誠君） よろしいですか。河野委員、いいですか。 

 あとございませんか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、第19号を終わりまして、議案第20号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第20号 令和６年度森町水道事業会計補正予算について

です。 

 本案は、補正予算の第４回目となるものです。 

 第２条、収益的収入及び支出の収入ですが、第１款水道事業収益から235万1,000円を減

額し、総額を２億9,004万円に、支出は第１款水道事業費用から224万4,000円を減額し、総

額を３億2,433万6,000円にしようとするものです。 

 第３条、資本的収入及び支出の収入ですが、第１款水道事業資本的収入から548万8,000

円を減額し、総額を4,953万3,000円にしようとするものです。 
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 第４条、企業債では、借入限度額を変更しようとするものです。 

 補正の内容ですが、執行精査による減額が主なものとなっております。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第20号、説明終わりましたけれども。 

〇委員（伊藤 昇君） すみません。４ページです。その他の営業収益の負担金なのです

けれども、課長給与負担金ってこれあるのですけれども、これって何でしたっけ。書いて

いますよね。何なのでしょう。 

〇総務課長（濵野尚史君） すみません。確認します。 

〇委員（伊藤 昇君） もともとあるやつを減額しているので、もともとあるのだと思う

のですよね。そういうのも含めて、すみません。 

〇委員長（山田 誠君） 後で。 

（何事か言う者あり） 

〇委員長（山田 誠君） 休憩。 

（何事か言う者あり） 

〇委員長（山田 誠君） 暫時休憩します。 

 

休憩 午前１０時２３分 

再開 午前１０時２４分 

 

〇委員長（山田 誠君） 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 

 あとございませんか。ない。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第20号を終わりまして、議案第21号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第21号 令和６年度森町公共下水道事業会計補正予算に

ついてです。 

 本案は、補正予算の第２回目となるものです。 

 第２条、収益的収入及び支出の収入ですが、第１款下水道事業収益から1,379万1,000円

を減額し、総額を４億5,388万9,000円に、支出は第１款下水道事業費用から1,405万円を減

額し、総額を４億5,388万9,000円にしようとするものです。 

 第３条、資本的収入及び支出の収入ですが、第１款下水道事業資本的収入から2,697万

8,000円を減額し、総額を２億7,555万5,000円に、支出は第１款下水道事業資本的支出から

2,576万3,000円を減額し、総額を４億131万6,000円にしようとするものです。 

 第４条、企業債では、借入限度額の変更をしようとするものです。 

 第５条、他会計からの補助金ですが、企業債利息支払金は27万円を減額し、総額を4,413

万3,000円に、経営健全化補助金は1,222万6,000円を減額し、総額を１億7,276万9,000円に

しようとするものです。 
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 補正の内容ですが、執行額精査による減額となっております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第21号、説明が終わりました。何かご意見ございますか。

ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第21号を終わりまして、議案第22号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第22号 財産の取得についてです。 

取得財産及び数量は、水酸化ナトリウム８万6,000キログラムです。取得の方法は指名

競争入札、取得の金額は387万8,600円です。取得の相手方は、札幌市北区東茨戸１条１丁

目３番28号、大和産業株式会社代表取締役、大和正道です。 

資料ナンバー15を提出しております。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第22号、説明終わりました。ご意見か何かありますか。な

いですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第22号を終わりまして、議案第23号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第23号 財産の取得についてです。 

取得財産及び数量は、ポリ鉄Ｒ９万9,000キログラムです。取得の方法は随意契約、取

得の金額は936万5,400円です。取得の相手方は、函館市西桔梗町589番地57、小柳協同株式

会社函館営業所、営業所所長、野田慶幸です。 

資料ナンバー16を提出しております。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第23号、説明終わりましたけれども、何かございますか。

ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第23号を終わりまして、同意第１号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 同意第１号 教育委員会委員の任命についてです。 

 本案は、任期満了となります古川ゆきみ氏の任命について議会の同意を求めようとする

ものです。 

 資料ナンバー17を提出しております。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 同意第１号、何かございますか。ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、終わります。同意第１号を終わります。 

 発議は、ちょっと後で説明します。 

 それでは、議案第24号まで行きますので、よろしいですか。次、議案第24号。 
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〇総務課長（濵野尚史君） ここからは、新年度予算に係るものとなっております。 

 資料右上に令和７年第１回森町議会３月会議予算審査特別委員会と書かれた資料をご参

照願います。恐らく予算書のときと一緒にお配りしている資料になっています。 

（何事か言う者あり） 

〇委員長（山田 誠君） 暫時休憩します。 

 

休憩 午前１０時２９分 

再開 午前１０時３０分 

 

〇委員長（山田 誠君） 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 

 議案第24号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第24号 森町国民健康保険税条例の一部改正についてで

す。 

資料ナンバー１を提出しておりますので、ご参照願います。本案は、森町国民健康保険

税条例における賦課限度額及び保険税率について、北海道国保運営方針による法定賦課限

度額の設定や標準保険税率に合わせた改正をしようとするものです。低所得者の負担軽減

につながる軽減判定所得基準額については、国の改正内容に合わせて森町国民健康保険税

条例の一部を改正しようとするものです。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第24号、説明終わりましたけれども、何かございますか。

ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第24号を終わりまして、議案第25号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第25号 ホタテ未利用資源リサイクル施設条例の一部改

正についてです。 

資料ナンバー２を提出しておりますので、ご参照願います。本案は、ホタテ残渣飼料化

及び焼却に係る処理、運搬費用ともに物価高騰の影響により値上がりすることから、今後

の円滑な施設運営のため利用者が納付する使用料を改正しようとするものです。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第25号、説明終わりました。何かございますか。ないです

か。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第25号を終わりまして、議案第26号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第26号 森町水産系副産物再資源化施設条例の一部改正

についてです。 

 資料ナンバー３を提出しておりますので、ご参照願います。本案は、当該施設でのホタ
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テ貝殻の受入れに際し、納付する手数料を改正しようとするものです。また、当該施設で

もホタテ残渣を受入れできる体制であるため、ホタテ未利用資源リサイクル施設使用料と

同額にするため改正しようとするものです。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第26号、説明終わりましたけれども、何かございますか。

ありませんか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第26号を終わりまして、議案第27号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第27号 森町副町長の定数の特例に関する条例制定につ

いてです。 

 資料ナンバー４を提出しておりますので、ご参照願います。本案は、医療、介護、保健

福祉行政における直面する諸課題に対し、組織を挙げて一層果敢に取り組み、地域の課題

を解決することを目的に、強い意思と優れた能力を有する人材を特命担当副町長として配

置するため、本条例を制定しようとするものです。 

提案内容ですが、令和７年４月１日から令和11年３月31日に限り、副町長の定数を２人

にしようとするものです。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第27号、説明が終わりましたけれども、何かございますか。

ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第27号を終わりまして、議案第28号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第28号 森町過疎地域持続的発展市町村計画の変更につ

いてです。 

 資料ナンバー５を提出しておりますので、ご参照願います。本案は、過疎地域の持続的

発展の支援に関する特別措置法の規定により、交通施設の整備、交通手段の確保、生活環

境の整備、教育の振興に係る各種事業の計画を追加し、議会の議決を求めようとするもの

です。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第28号、説明終わりましたけれども、何かございますか。

ない。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第28号を終わりまして、議案第29号。 

〇総務課長（濵野尚史君） 議案第29号 公の施設に係る指定管理者の指定についてです。 

 本案は、森町ふれあいの森の指定管理者を指定するため、議会の議決を求めるものであ

ります。指定管理者の名称、代表者氏名は、有限会社さわら管財交通代表取締役、岡田美

智代であります。 
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資料ナンバー６を提出しております。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 議案第29号、説明終わりましたけれども、何かございますか。

ない。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第29号を終わりまして、議案第30号。 

〇総務課長（濵野尚史君） ここから、議案第30号から議案第39号までの各会計の新年度

予算案につきまして説明いたします。予算審査特別委員会の資料ナンバー７の令和７年度

森町各会計予算総括表によりご説明いたします。 

 一般会計ですが、総額…… 

〇委員長（山田 誠君） ちょっと待って。みんな、いい。見ていますか。 

（何事か言う者あり） 

〇委員長（山田 誠君） 暫時休憩します。 

 

休憩 午前１０時３５分 

再開 午前１０時３５分 

 

〇委員長（山田 誠君） 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 

〇総務課長（濵野尚史君） 一般会計ですが、総額143億3,117万7,000円で、前年度対比は

23億6,306万6,000円の増額で、19.7％の伸び率となっております。 

 新年度の主な事業としましては、資料により概要をご説明いたします。この資料をめく

っていただき、資料ナンバー10を御覧ください。 

〇委員長（山田 誠君） もう一回言ってもらっていい、ページ。 

〇総務課長（濵野尚史君） 資料ナンバー10を御覧ください。 

（何事か言う者あり） 

〇総務課長（濵野尚史君） 右の上、下にページを振って……資料ナンバー10です。政策

参与は、町長の求めに応じ、専門的な立場から意見を述べ、または町政に対する助言及び

提言を行う地方公務員法第３条第３項第３号に規定する特別職の非常勤職員を配置しよう

とするものです。 

資料ナンバー11、次期財務会計システム更新事業は、導入から15年が経過する財務シス

テムを電子決済に対応したものに更新し、より一層のペーパーレス化を推進しようとする

ものです。 

資料ナンバー13、森町地域公共交通バス運行事業は、砂原尾白内地区から森市街地を結

ぶ運行を実施しようとするものです。 

 資料ナンバー14、公共施設等総合管理計画策定業務委託事業ですが、現計画が令和７年

度で最終年度となることから、計画を策定するに当たり専門的な知識、見解のある事業者
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へ委託しようとするものです。 

 資料ナンバー15から17は、国が進める自治体システム標準化に関する資料となっており

ます。資料ナンバー15は、17業務システムをガバメントクラウド上で稼働させる環境整備

とシステム移行を行うものです。資料ナンバー16は、ガバメントクラウドサービスの運用

管理の委託、資料ナンバー17はガバメントクラウドサービスの利用料となっております。 

資料ナンバー18、災害時用備品購入事業は、各種災害の対応に必要となる災害時用備品

等を森町災害備蓄計画に基づき計画的に整備しようとするものです。 

 資料ナンバー19、森町津波避難計画改定業務は、現状の整理を含めた調査を行い、令和

７年度から２か年をかけて津波避難計画の改定を行おうとするものです。 

 資料ナンバー20、防災資機材購入事業は、資料ナンバー18同様に森町災害備蓄計画に基

づき災害資機材防災倉庫を購入しようとするものです。 

 資料ナンバー22及び23は、新町森町誕生20周年記念事業として、資料ナンバー22では10

月４日に予定している新町森町誕生20周年記念式典の費用に関する資料となっておりま

す。資料ナンバー23は、機運醸成を図るため、ノベルティーグッズやインタビューボード、

記念看板の設置などを行おうとするものです。 

資料ナンバー24、武蔵野美術大学と日本総合研究所が目指す自立共生社会は、合併20周

年の記念事業として森町の未来を町民と共に考えるフォーラムと展示会を開催しようとす

るものです。 

資料ナンバー26、複合施設建設候補地に係る試掘調査は、森川町の民地約３万4,000平

米に対し、約４メートル四方の試掘ぐい120か所の掘削を行い、埋蔵文化財の有無を調査す

るものです。 

資料ナンバー28、指定避難所冷房設備整備事業は、緊急防災減災事業債を活用して指定

避難所に指定されている各会館に冷房設備を設置するものです。なお、同事業の一環とし

まして資料ナンバー57ではつど～る・プラザ・さわらに、資料ナンバー79では鷲ノ木史跡

公園会館に、資料ナンバー８では森町郷土館にも同様に冷房設備を設置しようとするもの

です。 

資料29、保育所整備事業（ソフト事業）は、新たな保育所供用開始に伴い必要となる消

耗品、図書、施設用備品の購入及び施設パンフレット作成などを行うものです。 

資料ナンバー31、尾白内保育所冷房設備移設設置工事は、新たな保育所整備に伴い不要

となる森保育所、新川保育所の遊戯室に設置しているエアコンを尾白内保育所の各室に移

設しようとするものです。 

 資料ナンバー32、森町地域温暖化防止対策実行計画（区域施策編）の区域策定業務委託

は、森町全体における温室効果ガスの排出量削減及び再生可能エネルギー利活用を推進す

るための調査や分析を行い、脱炭素社会実現のための施策や構想等の総合的な計画を策定

するものです。 

資料ナンバー35、がん患者ウィッグ等購入費用助成事業は、がん治療による脱毛や手術
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療法による乳房切除など、がん治療による補正具の購入費用に対し、助成金を支給しよう

とするものです。 

 資料ナンバー36、森町保健センター冷房設備設置工事は、保健センターに冷房設備を設

置しようとするものです。また、設置後はクーリングシェルターとしての開放も予定して

おります。 

 資料ナンバー37、旧し尿処理施設解体撤去工事事業は、汚泥再生処理センター新設に伴

い、旧し尿処理施設の解体撤去工事及び施工管理業務を行うものであります。 

 資料ナンバー38、冬季就労対策事業は、これまで補正予算対応していた本事業について

当初予算に計上するものです。 

 資料ナンバー40、掛澗揚水機場設備整備工事ですが、令和７年度は令和６年度に政策が

完了した新規エンジンの設置並び操作基盤の制作設置を行い、令和８年４月からの供用開

始をしようとするものです。 

 資料ナンバー41、42の道営土地改良事業ですが、資料ナンバー41では姫川揚水機場のエ

ンジンを、資料ナンバー42では濁川防災ダムの観測設備や通信機器の更新をそれぞれ行お

うとするものです。 

 資料ナンバー43、ちゃっぷ林館指定管理委託料は、指定管理者に対し、管理運営に係る

費用の一部を支援し、事業継続を図るものです。 

 資料ナンバー47、森町私有林整備事業は、森林経営計画に基づく私有林の間伐等の森林

施業に対して助成しようとするものです。 

 資料ナンバー52、デジタル観光パンフレット制作業務委託は、デジタルマップの整備に

併せてＱＲコード等の活用を用いながら観光客の利便性向上を目的としてデジタル観光パ

ンフレットを整備しようとするものです。 

 資料ナンバー53、道の駅リニューアル計画アドバイザー業務委託は、検討委員会設置に

当たり、専門家とアドバイザー契約を行うことでスムーズな検討を行おうとするものです。 

 資料ナンバー54、森町公式イメージキャラクター制作業務は、新町誕生20周年記念事業

として、森町公式新イメージキャラクターを新たに制作しようとするものです。 

 資料ナンバー58、森観光協会補助金は、新町誕生20周年記念事業として、森観光協会主

催のイベントの桜まつり、夏のまつりｉｎもり、ふるさとまつりで記念イベントを実施す

るための費用を補助するものです。 

 資料ナンバー59、ＰＣＢ廃棄物処理委託、森町管内橋梁補修工事は、濁川の第１中野川

橋の橋梁点検において塗料にＰＣＢが含有されていることが判明したため、塗装塗り替え

をしようとするものです。 

 資料ナンバー64、町営住宅屋根外壁等改修工事施行管理委託工事は、度杭崎団地Ｂ棟の

屋根外壁等の共用部分の改修工事を２か年で実施しようとするものです。 

 資料ナンバー65、町営住宅電波調査業務委託及び通信設備改修工事は、老朽化した共同

受信設備を撤去し、各戸受信アンテナ設備を設置する工事を行おうとするものです。また、
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上台団地60号棟については、地デジ放送受信電波調査を実施しようとするものです。 

 資料ナンバー68、消防職員大型自動車第１種運転免許取得負担金は、消防職員の大型消

防自動車運転に必要な免許取得費用を助成しようとするものです。 

資料ナンバー69、新設消火栓設置整備事業は、鳥崎町41番地に消火栓を整備するため、

工事実施主体である水道事業会計へ負担金を支出しようとするものです。 

資料ナンバー70、小型動力ポンプ付水槽車Ⅱ型購入事業は、森町消防署に配置している

水槽付消防ポンプ自動車を更新しようとするものです。 

 資料ナンバー73、北海道森高等学校学生寮運営事業補助金は、町外の生徒を受け入れ、

森高等学校の適正規模を維持し、活性化に資する目的として町内事業者が運営する町外の

中学校出身者で森高校に進学する者が下宿する学生寮の運営費用の一部を支援しようとす

るものです。 

 資料ナンバー74、各小中学校冷房設備設置工事は、森小学校、砂原小学校、砂原中学校

の普通教室や特別教室等にエアコンを整備しようとするものです。 

 資料ナンバー75、森町特色ある学校づくり推進事業補助金は、学校長の裁量による予算

執行により学校の自立性を高め、より特色のある学校づくりを促し、児童生徒に応じた教

育課題の対応を目的として、森町特色ある学校づくり推進事業を実施しようとするもので

す。 

 資料ナンバー77、森中学校長寿命化改修工事基本設計業務委託は、令和２年から令和３

年にかけて実施した基本設計から期間が経過したことから見直しをしようとするもので

す。また、設計者からの提案に対し、第三者機関の立場から助言する支援業務を委託しよ

うとするものです。 

 資料ナンバー81、町史編さん事業は、町史編さん審査会の体制検討や編さん方針の検討、

決定、資料準備、収集方法の検討及び既存町史のＰＤＦ化を行おうとするものです。 

 資料ナンバー82、森町文化講演会事業は、森町文化講演会を新町誕生20周年記念式典に

合わせ開催しようとするものです。 

 資料ナンバー83、文化協会20周年記念事業は、新町誕生20周年に合わせ記念誌を作成す

るとともに、周年事業を実施しようとするものです。 

資料ナンバー84は、令和７年度の史跡鷲ノ木遺跡整備事業の資料となっております。 

 資料ナンバー86、森町スポーツ協会創立20周年事業は、創立20周年に当たり記念誌を作

成しようとするものです。 

資料ナンバー87、学校給食の無償化は、子育て支援を拡充するため、無償化の対象の範

囲を小中学校まで拡大しようとするものです。また、これに合わせ食物アレルギー等の理

由で弁当持参の児童生徒に対し、給食相当額の給付金を支給しようとするものです。 

資料ナンバー89、食器食缶洗浄購入事業は、現給食センター供用開始時より使用してい

た洗浄機の機器更新を行おうとするものです。 

 以上が新年度の主な事業となっております。 
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 続きまして、資料のナンバー７に戻りまして、特別会計についてご説明いたします。 

 国民健康保険特別会計ですが、総額24億3,830万7,000円で、前年度対比は4,435万7,000

円の増額で1.9％の伸び率となっております。 

 後期高齢者医療特別会計ですが、総額３億21万6,000円で、前年度対比は543万2,000円の

増額で1.8％の伸び率となっております。 

 介護保険事業特別会計ですが、総額22億1,164万円で、前年度対比は148万6,000円の増額

で0.1％の伸び率となっております。 

 介護サービス事業特別会計ですが、総額２億8,380万3,000円で、前年度対比は1,125万

7,000円の増額で4.1％の伸び率となっております。 

 港湾整備事業特別会計ですが、総額51万1,000円で、前年度と同額となっております。 

 ホタテ未利用資源リサイクル事業特別会計ですが、総額１億1,804万5,000円で、前年度

対比は2,412万円の増額で25.7％の伸び率となっております。 

 国民健康保険病院事業会計ですが、収益的収支の収入は８億9,169万7,000円で、前年度

対比は888万6,000円の増額で１％の伸び率となっております。支出は12億5,711万6,000円

で、前年度対比は4,141万6,000円の増額で3.1％の伸び率となっております。資本的収支の

収入は３億1,397万2,000円で、前年度対比は１億7,701万2,000円の増額で129.2％の伸び率

となっております。支出は３億3,695万5,000円で、前年度対比は１億8,421万9,000円の増

額で120.6％の伸び率となっております。 

 水道事業会計ですが、収益的収支の収入は２億8,569万8,000円で、前年度対比は669万

3,000円の減額でマイナス2.3％の伸び率となっております。支出は３億2,807万9,000円で、

前年度対比は218万5,000円の増額で0.7％の伸び率となっております。資本的収支の収入は

1,493万7,000円で、3,714万9,000円の減額でマイナス71.3％の伸び率となっております。

支出は7,574万8,000円で、前年度対比は3,210万6,000円の減額で29.8％の伸び率となって

おります。 

 公共下水道事業会計ですが、収益的収支は収入支出ともに４億7,714万7,000円で、前年

度対比は946万7,000円の増額で２％の伸び率となっております。資本的収支の収入は１億

9,030万円で、前年度対比は１億1,218万3,000円の減額でマイナス37.1％の伸び率となって

おります。支出は３億2,230万9,000円で、前年度対比は１億472万6,000円の減額でマイナ

ス24.5％の伸び率となっております。 

 以上が議案第30号から39号の説明となります。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 説明終わりましたけれども、何かご意見ございますか。ないで

すか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、議案第24号から39号まで終わります。 

 それでは、議事日程と会期について事務局より説明いたします。 
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〇議会事務局長（小田桐克幸君） レジュメは、新年度予算議案の審議についてというと

ころでございます。 

 新年度予算案及び関係議案の審議は、３月５日に予算等審査特別委員会を設置、付託を

して審査しようとするものであります。議長を除く12名で委員会を構成し、委員長、それ

から副委員長の互選につきましては森町議会の運営に関する基準第112条の規定によりま

して、委員長に伊藤副議長、副委員長に加藤総務経済常任委員会委員長を選任していきた

いと考えております。 

 併せて、皆様にお諮りをしたいと思います。３月会議における予算関連議案につきまし

ては、本会議、特別委員会ともに会議規則第37条の規定により一括議題といたしますが、

質疑、討論、採決につきましては予算議案ごとに１件ずつ行うことをご提案したいと思い

ます。 

 なお、繰り返しになりますけれども、一般質問が３月５日に行われる予定ですが、一般

質問終了後に予算等審査特別委員会を設置をしていくということになります。 

 予算等審査特別委員会の審議についてですが、予備日を含めまして６日から12日まで行

います。なお、土曜、日曜は休会となります。よろしくお願いいたします。 

〇委員長（山田 誠君） 今、日程等会期についてお話ししましたけれども、何かご意見

ございますか。ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、それでは議事日程及び会期について局長より説明い

たします。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） すみません。続きまして、議事日程及び会期について

でございます。 

 ３月会議につきましては、森町議会会議条例第４条第１項第１号の規定によりまして３

月１日から15日までとなってございます。ただ、今回は曜日の関係、それから各中学校卒

業式の日程の関係から、同条例第４条第３項の規定によりまして３月３日から13日までの

11日間としたいと考えてございます。よろしくお願いいたします。 

〇委員長（山田 誠君） 今、日程等説明ありましたけれども、何かご意見ありますか。

ないですか。 

（「異議なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、それでは一般質問について事務局より説明いたしま

す。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 一般質問についてでございます。 

 ３月会議の一般質問につきましては、９名の議員から延べ12件の一般質問が提出されて

おります。配付している資料を御覧いただきたいと思います。ちょっと読み上げてまいり

ます。 

 まず、１番目ですけれども、公共施設等未利用地の活用について、髙橋議員。 
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 少子化の歯止め対策について、山田議員。 

 町政運営等について、伊藤議員。 

 小中学校において地域課題への取組について、森町の今後の教育について、千葉議員。 

 地域の人口減少と農業政策について、東議員。 

市町村マスタープランの作成を、奨学金支援の拡充を、斉藤議員。 

複合施設建設に関わる検討事項について、森消防のパワーハラスメント等について、野

口議員。 

森町複合施設建設について、松田議員。 

放置船舶対策について、河野文彦議員。 

以上となります。 

〇委員長（山田 誠君） 今、局長より縷々説明がございましたけれども、何かご意見等

あればお受けいたしたいと思います。ございませんか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、一般質問の件について終わりまして、次は議員提出

等の議件について。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） それでは、議員提出等議件についてでございます。 

 議員提出議件は、全部で８件となります。まず、選挙管理委員及び補充員の選挙の議案

を御覧いただきたいというふうに思います。選挙管理委員及び補充員の選挙でございます

が、当該委員等の任期が令和７年５月８日に満了を迎えることから、地方自治法第182条第

１項及び第２項の規定に基づきまして選挙を行うものでございます。なお、選挙の方法に

つきましては同自治法118条第２項の規定により指名推選の方法により行いたいと考えま

す。 

それでは次に、選任についてでございます。常任委員会委員の選任について、それから

議会運営委員会の選任についての２件でございます。森町議会委員会条例第３条第１項及

び第６条第４項、第５項の規定によりまして、令和７年４月28日以降の各常任委員会委員

の選任を行うものでございます。内容については、表が掲載されております。それにより

ご確認をお願いしたいというふうに思います。なお、議長につきましては、先例等により

辞任をする取扱いとなるものでございます。 

選任の部分の説明は終わりまして、次に発議のほうに移ります。ちょっと前に戻る、資

料の並び的には前に戻るような形になります。発議の部分でございます。 

（何事か言う者あり） 

〇委員長（山田 誠君） ないですか。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 大丈夫ですか。では、説明させていただきます。 

〇委員長（山田 誠君） いいですか。 

（「ちょっと待ってください」の声あり） 

〇委員長（山田 誠君） 発議４件。 



 - 23 - 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 同意案件の次です。教育委員さんの同意案件の次から

発議が４本ございます。 

〇委員長（山田 誠君） ありましたか。 

（何事か言う者あり） 

〇委員長（山田 誠君） あった。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 大丈夫ですね。 

説明させていただきます。すみません。発議、議員発議につきましては４件ございまし

て、まず第１号が森町議会の個人情報の保護に関する条例の一部を改正する条例制定につ

いて、第２号が森町議会会議条例の一部を改正する条例制定について、第３号が森町議会

委員会条例の一部を改正する条例制定について、第４号が森町議会会議規則の一部を改正

する規則制定についてでございます。それぞれ関係法令の改正、それから全国町村議会議

長会で示されておりますいわゆる準則でございますが、これらの改正に伴いまして当議会

における関係条例、規則の一部改正を行おうとするものでございます。それぞれ資料、発

議資料を提出してございますので、参考としていただければと思います。なお、この発議

４件につきましては、森町議会の運営に関する基準の規定によりまして議会運営委員会の

発議となるものでございます。よろしくお願いいたします。 

続きまして、意見書案でございます。１本提出されておりまして、インボイス制度の廃

止を求める意見書、すみません、この部分についてはまた後ろのほうでございます。すみ

ません。さっきの後ろのほうにございます。意見書案、インボイス制度の廃止を求める意

見書、提出者は野口周治議員ほかでございます。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 今、局長縷々説明しましたけれども、何かご意見ございますか。

ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、次に議員の派遣について局長より説明いたします。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 議員の派遣についてでございます。 

 議員の派遣につきましては、お配りしております内容、別紙でございますが、記載のと

おり議決をしようとするものでございます。よろしくお願いいたします。 

〇委員長（山田 誠君） 議員の派遣について何かご意見ございますか。ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ終わりまして、休会中の所管事務調査等の申出につい

て局長より説明いたします。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 休会中の所管事務調査等の申出についてです。 

 お手元に休会中の所管事務調査等申出書をお配りしておりますので、御覧いただきたい

と思います。議会運営委員会につきまして、議会の審議日程等の議会運営に関する事項及

び議長の諮問に関する事項ということで、期間につきましては必要の都度ということにな
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ります。 

 以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 説明終わりました。何かございますか。ないですか。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） なければ、次の予算関連追加資料等について局長より説明いた

します。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 予算関連追加資料要求につきましては、既に皆様から

提出をいただいておりまして、町のほうに提出要求をしているところでございます。皆様

への配付につきましては、３月５日予定というふうになっておりますので、よろしくお願

いいたします。 

以上でございます。 

〇委員長（山田 誠君） 何か予算関連についてありますか。ないですね。 

（「なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） それでは、町側の説明者、退席しても結構ですので、ご苦労さ

までした。 

 ５分間、暫時休憩いたします。 

 

休憩 午前１１時０８分 

再開 午前１１時１３分 

 

〇委員長（山田 誠君） 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 

 

    ◎当面する日程 

〇委員長（山田 誠君） 次に、当面する日程について局長より説明いたします。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） それでは、当面する日程についてでございます。 

 まず、３月１日土曜日ですが、森高校の卒業式、そして３月３日でございますが、９時

30分から全員協議会、10時から本会議でございます。なお、３月３日につきましては補正

予算、それから条例等の審議となります。次に、３月４日ですが、この日は町長、教育長

の執行方針ほか議案説明がございます。ここ、すみません。３月４日のところに本会議終

了後、追加資料配付というふうに、すみません、書いてありますけれども、補足も兼ねな

がらちょっとお話しさせていただきます。先ほど私、３月５日というふうな表現をしまし

たけれども、３月４日、間に合えばお渡しをしたいというふうに考えておりますが、基本

３月５日というふうな、ちょっと分かりづらい表記になってしまいますが、可能であれば

３月４日にお配りということでご理解いただければというふうに思います。次に、３月５

日ですが、一般質問、それから特別委員会の設置ということになります。３月６日からに

なりますが、予算等審査特別委員会、先ほども説明しましたが、予備日を含め12日までと



 - 25 - 

いうことでございます。３月13日が最終日ということで、10時から本会議でございます。

３月14日、町内中学校の卒業式、森、砂原、同日、同時間帯に行われるものでございます。 

当面する日程については以上です。 

〇委員長（山田 誠君） 当面する日程について、何かございますか。ないですか。 

（「異議なし」の声多数あり） 

 

    ◎その他 

〇委員長（山田 誠君） なければ、その他について、局長から。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） ちょっとその他の部分で、まず本日、今議会運営委員

会に出された議案等については、ちょっと時間を置かせてもらいますが、タブレットでデ

ータで見れるように手配をいたしますので、よろしくお願いいたします。 

それから、先週全員協議会がございまして、金曜日に病院関係の診療報酬の関係で改め

て資料を用いながら説明をさせていただきたいということで、３月３日の本会議終了後と

いうことで、その時点で日時を決めたのでありますが、ちょっと総務課から申出がありま

して、ちょっと資料等をそろえるのに時間を要するということで、３月３日というふうに

なりましたが、13日、本会議終了後に延期をさせてくださいということでございます。数

字等も含めてしっかりしたものを作成するには、ちょっとそれだけ時間がかかるので、大

変申し訳ありませんが、延期をさせてくださいということでございますので、皆様に報告

をさせていただきたいというふうに思います。これにつきましては、ラインワークスで全

議員さんのほうにも流したいというふうに考えておりますので、よろしくお願いしたいと

思います。 

事務局からは以上になります。 

〇委員長（山田 誠君） 議運の関係、そういうことですので、よろしくお願いします。 

あとは、いいですか。 

〇議会事務局長（小田桐克幸君） 事務方からは以上です。 

〇委員長（山田 誠君） ないですか。 

議長は。 

（「ありません」の声あり） 

〇委員長（山田 誠君） ないですか。 

それでは、あとその他、何かございますか。 

（「なし」の声多数あり） 

 

    ◎閉会の宣告 

〇委員長（山田 誠君） なければ、終わりたいと思いますが、よろしいですか。 

（「異議なし」の声多数あり） 

〇委員長（山田 誠君） それでは、以上で本日の議題の審議は終了いたしました。 
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 本日の委員会は、これで閉会いたします。 

 ご苦労さまでございます。 

閉会 午前１１時１７分 


